

visoirement. Le bon Dieu n'est pas plus richement logé que ses serviteurs." Le 12 décembre de la même année, la même Sœur écrivait que la construction du couvent avait été commencée, mais qu'on avait dû discontinuer les travaux, faute de ressources.

On peut juger par ces extraits de lettres que le P. Lacombe eut fort à faire pour établir la mission de Saint-Albert. La reconstruction de la cathédrale et de l'évêché de Saint-Boniface, détruits par un incendie le 14 décembre 1860, avait sans doute absorbé une partie notable des ressources qui auraient pu être affectées à cette mission. Néanmoins, le 4 décembre 1864, Mgr Taché, en revenant de nouveau à Saint-Albert, accompagné du R. P. Vandenberghe, Visiteur Oblat, fut enchanté du travail accompli. Au cours de cette visite le P. Lacombe reçut la mission de courir les prairies pour tâcher d'atteindre les pauvres sauvages Cris et Pieds-Noirs et développer en eux les germes de la foi déjà reçus. Les PP. Tissot et André vinrent l'année suivante continuer la belle œuvre de Saint-Albert.

*A suivre.*

### CREDO IN UNUM DEUM

Je crois à un Dieu vivant qui est au delà de tout et le premier de tout, à un premier moteur au delà de tous les mouvements, à une première cause au delà de toutes les contingences, à une fin suprême au delà de toutes les fins.

Je crois en Dieu avec la philosophie qui, il y a six mille ans, a ouvert son école par cette affirmation indestructible: rien n'existe sans cause. Je crois en Dieu avec la poésie, qui a commencé ses chants par le premier cri de l'admiration de l'homme devant l'ordre et la beauté de l'univers. Je crois en Dieu avec les arts qui, nous traduisant quelque chose de l'idéale beauté, nous font entrer dans la perception et l'extase de l'harmonie totale et de la splendeur éternelle.

Je crois en Dieu avec la sainteté, qui porte ici-bas la plus parfaite image de sa perfection.

Je crois enfin avec la création entière, avec l'histoire universelle, avec les vivants et les morts. Je les vois se lever derrière moi, ces six mille ans de l'humanité historiquement connue. Penseurs, artistes, législateurs, poètes, savants élèvent la voix. Les pierres aussi vont crier; les fleurs et les forêts parlent; les étoiles rayonnent, les mondes chantent! Et j'assiste au concile universel de toutes les créatures proclamant, décorant, si j'ose dire, le dogme suprême: CREDO IN UNUM DEUM!

*Le Vieillard.*

Mgr BAUNARD.